

**EL EXCMO. SEÑOR**  
**D. Luis Vallier Lapeyre Fournat y Serres**  
**MARQUÉS VIUDO DE GONZALEZ**

DOCTOR EN DERECHO CIVIL Y CANÓNICO Y ABOGADO DE ESTE ILUSTRE COLEGIO, EX-SENADOR DEL REINO, EX-DIPUTADO A CORTES, EX-DIPUTADO PROVINCIAL Y EX-TENIENTE DE ALCALDE DE ESTE AYUNTAMIENTO, INDIVIDUO DE VARIAS CORPORACIONES, ETC., ETC.,

**ha fallecido a las dos horas del día de ayer, á los 82 años de edad,**  
habiendo recibido los Santos Sacramentos, y la bendición apostólica de Su Santidad

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, hermanos políticos, primos y sobrinos, suplican á sus parientes y amigos se sirvan asistir á la misa de cuerpo insueto que se celebrará hoy, á las diez y media, en la parroquial iglesia de Santa Cruz, y acto seguido á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle Baja, número 19, á la plaza de San Agustín, de lo que recibirán especial favor.

Todas las misas que se celebrarán hoy en las parroquias de Santa Cruz, San Esteban, Santo Tomás, San Nicolás, San Miguel, San Andrés, el Salvador, Padres Carmelitas de la calle de Alboraya, y en las de ex-Colegiata, Escuelas Pías, San José y convento de la ciudad de Gandia, serán en sufragio del alma del finado.

Hoy y ocho días siguientes se rezará el Santo Rosario, á las seis de la tarde, en la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, á intención del difunto.

El Excmo. Sr. Arzobispo de Valencia se ha dignado conceder 80 días de indulgencia por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren á parte del Santo Rosario que rezaren por el alma del difunto en particular y por las del Purgatorio en general, y si dicho Santo Rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia del finado, concede 80 días mas por cada uno de los misterios.

ma ó en un sofá sin poder ni siquiera mover las piernas. El enfermo está muy malhumorado é impertinente; encuentra defectos á todo y á todo el mundo. Pero sus facultades intelectuales no se han alterado; son tan claras y lucidas como de ordinario, y trabaja todos los días durante dos horas; escribe la "apología" de su vida. «Será un drama ó un estudio? nadie lo sabe y á buen seguro él no lo dirá. Con una observación característica, se piega á servir de secretario, y el mismo escribe todas las palabras.»

### DEL EXTRANJERO

#### Refuerzos al África del Sur

Londres.—Desde el 9 del corriente se han enviado al África del Sur 10,000 hombres de refuerzo.

#### Lidia en automóvil

Paris.—La corrida de toros que se verificará el domingo en Biarritz será presidida por monsieur Deutsch, quien ha imaginado que uno de los toros sea lidiado en automóvil por uno de los mejores chauffeurs, llevando al lado un picador ó caballo en plaza.

#### Entre turcos y albaneses

Viena.—Telegrafos de Belgrado, que cerca de la frontera servía ha ocurrido una colisión entre albaneses y soldados turcos, resultando 54 heridos.

#### Príncipe nihilista

Paris.—Como no aparece cargo alguno contra el anarquista el príncipe ruso Nakhidze, preso en Italia, las autoridades de aquel país se han limitado á expulsarlo del territorio.

#### Inglaterra y Turquía

Paris.—Dicen de Constantinopla que tres buques de guerra ingleses han sido enviados al Golfo Pérsico, con objeto de impedir una insurrección que ha estallado en territorio turco.

#### La huelga general

Londres.—En las islas Mauricio han ocurrido 33 invasiones y 20 desfilaciones de peste bubónica.

#### El Congreso Panamericano

Nueva-York.—Todas las Repúblicas Sudamericanas, excepto las de Honduras y San Salvador, se han adherido al Congreso Panamericano.

#### Del Transvaal

Londres.—Lord Kitchener supone en un despacho que los boers atrajeron al coronel Mier embrollando bandera blanca, y le asesinaron. En un combate parcial los ingleses tuvieron un muerto y 9 heridos.

#### Precauciones sanitarias

Paris.—En todos los puertos franceses han comenzado las medidas de precaución contra la peste bubónica. Las procedencias de Constantinopla y de Nápoles son sometidas á cinco días de cuarentena. Las de los restantes puertos italianos son sometidas á dos días de observación.

#### Czolgosz

Paris.—Al llegar Czolgosz al pueblo de Augur, el populacho atacó á la policía para apoderarse de él y lyncharlo. La policía logró deshacer los grupos á bayonetas. En el distrito de Czolgosz pintaba una viva ómnibus. Al llegar á la cárcel cayó al suelo como si estuviera borracho. La policía, creyendo que había sido envenenado, mandó llamar á un médico. El asesino, al llegar á la celda que se le había destinado, cayó de rodillas. En opinión de sus guardianes, Czolgosz es un miserable cobardo.

#### Ovales de la Argentina

Paris.—En Buenos-Aires, el ministro de Agricultura ha presentado un proyecto por el cual el Estado procurará mediante cesión ó fomento de los cultivos y de la riego y mejora de ganados en una extensión inculca de unas 100,000 hectáreas. Estos terrenos se cederán á la inmigración, formalizándose la entrega á aquellos labradores que se establezcan en la República.

#### Desheredado

Londres.—De Shanghai dicen que la emperatriz desheredará al príncipe Chua por sus proterridades.

#### Contra el kaiser

New-York.—Maggioli, el anarquista italiano que produjo el asesinato de Mac-Kinley, ha dicho ahora que pronto caerá el emperador de Alemania. Ha añadido que en América hay 10,000 anarquistas decididos á ejecutar las sentencias, del comité.

#### Las procesiones prohibidas en Italia

Paris.—Según noticias de Roma, en vista de la creciente agitación que se advierte en Italia y el temor de que se hagan en algunos puntos manifestaciones en contra ó en favor del Papa, el gobierno ha autorizado á los gobernadores para que prohiban las procesiones que en su concepto puedan ser origen de desórdenes.

## VALENCIA

La tormenta de ayer, aunque pasajera, impidió que se realizaran los festejos anunciados en la barrida de Ruzafa, desluciendo también los celebrados en Catteraja y Burjassot, al Arcángel San Miguel.

A Liria, y para asistir á los tan populares en esta región, marchó, á pesar del mal tiempo, mucha gente.

Según noticias, los chubascos con acompañamiento de truenos y relámpagos, fueron generales en la Península, repitiéndose los aguaceros en Madrid, en la Mancha y en Aragón, así como en las provincias de Castellón y de Tarragona.

El río Júcar experimentó una crecida en su caudal, que comprueba la abundancia de lluvias en la parte alta de su cuenca.

Efecto de los chubascos la temperatura descendió algunos grados.

El gobernador civil y la policía continúan dedicándose con preferencia á las supuestas maquinaciones de los carlistas.

Algunos de estos tienen centinelas de vista que avientan donde van y donde vienen, y ayer ya por ciertas apariciones fueron detenidos dos individuos que momentos antes habían conversado con un jefe de las huestes del Príncipe.

De otras averiguaciones resultó que el Sr. Reyero había salido para Albaida en el tren correo de Madrid, y que otro caracterizado, tradicionalista de acción había venido de una ciudad cercana para conferenciar con varios de sus correligionarios, todo lo cual fué comentado por los que crean en un próximo levantamiento de los absolutistas.

Hubo también de que se hablaba dispuesto para marchar al primer aviso, donde pudiera hacer falta, uno de los regimientos de infantería de la guarnición, dándosele vueltas y mas vueltas á la bola de nieve á tal extremo, de que no faltó quien se convenciera de que estamos sobre un volcán.

Ya no faltan más que cinco semanas para las elecciones municipales, es conveniente, pues, que continúen ocupándonos de este asunto.

Los concejales que han de elegirse en cada uno de los distritos de esta capital son:

Distrito del Centro, 2; idem de la Audiencia, 2; idem de la Universidad, 2; idem del Teatro, 3; idem del Hospital, 2; idem de la Misericordia, 3; idem del Museo, 3; idem de Ruzafa, 4; idem del Puerto, 4; idem de la Vega, 3. Total 28.

De los concejales que se elijan en los distritos de la Misericordia, Ruzafa y Puerto, habrá uno de cada distrito que sólo ejercerá el cargo dos años, por ser en sustitución de los Sres. Dorda, Bernal y Gurrea (D. F.), respectivamente, los cuales fueron elegidos en la última renovación y han dejado de pertenecer al Ayuntamiento.

Aún cuando los concejales que cesan son 27, debe elegirse uno mas ó sean 28, porque pasando el censo de población vigente de 200,000 habitantes, y no llegando á 220,000, al distrito de la Vega corresponden seis concejales en vez de cinco que le correspondían, y por lo tanto, en la próxima renovación elegirá la Vega tres en vez de dos, conforme acuerdo ya el Ayuntamiento al aprobar la actual división de distritos.

El número total, pues, de concejales que constituirá el nuevo Ayuntamiento es de 40; esto es, uno menos de los que como maximum puede constituir la Corporación municipal, sea cualquiera el número de habitantes que tenga Valencia.

Los republicanos del distrito de la Misericordia que no militan en las filas de El Pueblo, han acordado presentar en dicho distrito la candidatura de su correligionario D. José Gomez Cavado.

Dicho señor ha aceptado la designación, y así lo ha hecho saber á sus correligionarios.

Ayer estuvo en el palacio arzobispal el penitenciario apostólico de la Basílica de San Juan de Letrán en Roma, P. Domingo Ufer, que ha venido á Valencia con el objeto de pasar una corta temporada.

El delegado de Hacienda de la provincia ha dispuesto que el pago á las clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, se verifique de once á dos de la tarde en los días que á continuación se expresan: 1.º de octubre, pensiones, excedentes, jubilados, cesantes y Montepío civil; 2.º retirados, letras de la A á la J; 3.º id. de la K á la Z; 4.º Montepío militar, letras de la A á la J; 5.º id. de la K á la Z; 6.º cruces pensionadas; 8.º los que hayan dejado de percibir en los días antes señalados.

Según dicen de la Corte, en el plan general de canales y pantanos están incluidos los siguientes:

De Valencia: Canal y pantano de Arbuja, con presupuesto de 2,000,000; pantano de Sabnar, 150,000 pesetas; canal de Polina, 125,000; pantano de Besagorjos, 12,500; pantano y canal de la Olivera, 750,000.

En Castellón: Pantano de Almenar, 1,900,000; idem de la Vuda, 1,700,000; id. de Baboy, 750,000; idem de Ceruel, 1,440.

En Alicante: Pantano de Tibi y reforma de la presa, 158,000; de la Pinada y Elche, 1,720,000; pantano de Reyó, 450,000; pantano de Gibay, 500,000.

Además se incluyen las mejoras para el riego en las riberas del Segura y Júcar. En total el presupuesto asciende á 41,130,000 pesetas.

En breve se reunirá la Junta nombrada por el gobernador civil para tratar de la extinción de la mendicidad en Valencia.

Ha sido presentado al Ayuntamiento una instancia suscrita por comerciantes é industriales del radio, solicitando se varíe la forma de cobrarles el impuesto de consumos de manera que haga posible la vida de sus industrias, moralizando la administración.

El alcalde ha dirigido un oficio á la Compañía General de los Tranvías eléctricos, propiéndole que deje á los automóviles de un cierre de cristales que resguardan á los conductores contra el viento y la lluvia, para evitar así á estos las enfermedades que pueden contraer durante el invierno.

Es una idea laudable, pero que no sabemos hasta que punto podrá ser viable por lo que en determinados momentos podría impedir la visibilidad á los indicados conductores.

Por la alcaldía se ha ordenado que D. Francisco Moya deje de desempeñar el cargo de consejero de las casas de Socorro de Serranos y de la Gloria, habiéndolo sido nombrado interinamente don José Tejedo y portero de la de Serrano Francisco Fernandez.

Con motivo de las fiestas de Catarroja habrá hoy, además del servicio ordinario de los tranvías eléctricos, los coches que se necesitan para el regreso de los viajeros á las once de la noche.

Es tal la rebaja de precios que se ha hecho en la sección de ropas de niño en las grandes almacenes de "La Aguilá", Paz, letra E, que opusa admiración al precio tan reducido con que se obtiene un traje.

El Ayuntamiento recaudó ayer por concepto de consumos 10,833.75 pesetas, y por arbitrios 237.05.

En la calle de Pascual y Genís fueron ayer detenidos por el inspector de orden público, señor Gomez Escudero, dos sujetos decentemente vestidos.

Trasladados al gobierno civil, el jefe de policía Sr. Tixell interrogó á uno de ellos, quien dijo llamarse Joaquín Vendrell Serrabaina, natural de Tona, provincia de Barcelona, exhibiendo una cédula personal, que coincide perfectamente con la declaración. Pero el Sr. Tixell conoció al pájaro, y le recordó parte de su historia, quedando atónito el supuesto Vendrell.

Un verdadero nombre es D. Enrique Guibert Canel, procurador de los tribunales de Barcelona. Hace siete ó ocho años vivió en la calle de Escudellers, núm. 16, entretanto, una agencia estuvo de doña Baldomera, que terminó de un modo desastroso, y después de varios embargos y denuncias hubo de emigrar, dejando en la ruina á una porción de familias. Está reclamado por varios juzgados de Barcelona.

El acompañante se llama Tomás Píera, á cuyo sugeto se le acusa de haber hurtado en el balneario Las Arenas dos petacas á D. Juan Jifrent.

Parece que las detenciones los llevó á cabo el Sr. Gomez Escudero, por otra cuestión relacionada con el supuesto movimiento carlista, cuya causa sirvió como sargento al Píera.

El Seles ocuparon varias cartas y fotografías, y se pidieron antecedentes al gobernador civil de Barcelona sobre el Guibert, que precede de Francia.

Con motivo del ingreso de una mujer en el Hospital provincial, atacada de viruela, se ha puesto nuevamente sobre el tapete el conflicto que produjo la tracción á aquel piadoso Establecimiento de un leproso, procedente de la cárcel de San Gregorio.

La enferma de ahora padecía del Asilo municipal.

Balneario oficial de Santo Tomás, único en Valencia, junto á la iglesia del Grao. Algunos números analizados por el eminente químico D. Vicente Pasot y recomendados por los mas afamados médicos, para la curación segura de las enfermedades sífilíticas, reumáticas, herpéticas y esorofíticas.

Servicio de baños y duchas de 6 á 20 minutos.

Enfermedades boca desconocidas Licor Polio.

Para combatir con éxito la neurastenia, insomnio, el poderoso tónico-reconstituyente fisiológico Domenech. Muestras gratis, pídanse al autor B. Domenech, farmacéutico, Baja San Pedro, 72, Barcelona.

Véndese en las farmacias.

#### Crónica religiosa

Durante el mes de octubre ocuparán la Sagrada Catedral en la Basílica los siguientes predicadores:

Día 6, Dr. D. José Vila, cambrigo; día 13, Pedro Ferrando Garrigós, escolapio; día 20, D. José Irujo; día 27, un padre dominico.

Han sido nombrados cura ecónomo de la iglesia de Real de Montroy, D. Vicente Riera Gimeno, y coadjutor de la de Jalon, D. Luis Urcia.

#### Crónica mortuoria

Nuestro respetable amigo el señor marqués viudo de Gonzalez, falleció ayer.

Habia llegado á una edad muy avanzada, con una salud y una robustez envidiables. Un año atrás aún se conservaba muy bien, y nos decía que nunca había estado enfermo. Pero la vida humana tiene sus límites infranqueables, y el veterano marqués decayó mucho después de cumplir ochenta años. Hace algunos meses se agravó mucho; y como pudo salir de casa, y durante todo el verano ha estado su familia teniendo el finestofin. Que Dios lo tenga en su gloria, como lo hacen esperar sus sentimientos religiosos, bien demostrados en el supremo trance.

D. Luis Vallier, que, por su casamiento llevaba el apellido de Viudo de Gonzalez, era muy querido de Valencia y de Gandia, en cuyas ciudades alternaba su vida y era á la vez, muy estimado por su excelente carácter y su trato franco y leal. Intervino mucho en la política de esta provincia, sosteniendo siempre las ideas conservadoras, y sirviendo al partido que las representaba en todos los grados de la vida pública en el Ayuntamiento, en la Diputación provincial, en el Congreso de diputados, y en el Senado. Se interesaba además por el bien del país en otras esferas. En Gandia contribuyó mucho á las mejoras de aquella ciudad.

Por todo ello será su muerte muy sentida. Por nuestra parte enviamos afectuosos pésame á sus hijos, seguros de que serán muchos los que les acompañarán en este sentimiento.

Han sido destinados á esta región como excedentes el comandante D. Ricardo Villinski Gonzalez; el capitán D. Alejandro Vicario Castro; al regimiento de Guadalupe; el primer teniente don Manuel Serralla Calzas; al de Vizcaya; á situación de reemplazo los tenientes D. Gonzalo Bernard Lareau y D. Enrique Arjona; á esta zona los tenientes D. José Martínez Colomer y D. José Gavaldá Royo, y al regimiento de Montenegro los tenientes D. José Calpe, D. Ramón Lizano y D. Antonio Ballester.

También ha sido destinado como excedente á esta región el oficial segundo de oficinas militares D. Tomás Campillo.

Ha sido solicitado el retiro el capitán D. Trifunario Lario, y se le ha concedido traslado de residencia al teniente D. Jaime Torres Duval.

En el tren correo de Madrid llegó ayer el coronel recientemente nombrado para mandar el regimiento de Alcañara, Sr. Rodriguez Villamil.

#### Tribunales

Ayer, como habíamos anunciado, se constituyó en la Sala de lo civil de la Audiencia el tribunal provincial de lo contencioso-administrativo, presidido por el que lo es de la Audiencia territorial D. José Rodriguez Roda, celebrándose la vista del incidente de excepción dilatoria, propuesta por el fiscal en el recurso que el síndico del Ayuntamiento, de Tabernes de Valldigna, sigue contra el acuerdo del gobierno civil de 10 de

## Asuntos del día

La novedad de hoy es triste y desagradable. El Sr. Gamazo se ha agravado tanto, que según las últimas noticias (escribimos á las tres de la madrugada), se habían perdido las esperanzas de salvarlo.

Aunque los hombres políticos de su talla parece que ya no hagan ahora falta en España, y son muchos los que quisieran arrinconarlos á todos ellos, creemos sinceramente que el fallecimiento del jefe de la disidencia liberal sería una verdadera pérdida para nuestra patria.

El Sr. Gamazo es uno de los pocos hombres de carácter que figuran en las alturas de la vida pública. Quizás en las contingencias del porvenir pudieran ser muy convenientes sus energías. En los partidos liberales representa el lastre conservador. Aún representa otra cosa más simpática para nosotros: la fe religiosa, conteniendo dentro de esos partidos la tendencia anticatólica, que es la que ahora prevalece en ellos.

No queremos hacer panegíricos anticipados. Pedimos á Dios que nos conserve la vida del ilustre enfermo; pero tales son las noticias comunicadas por el telegrafo, que no hemos podido desear el pensamiento de la falta que puede hacer en las continuas luchas de este mundo.

Respecto al disgusto del Nuncio y al efecto que ha producido en el Vaticano el circular del Sr. Gonzalez, telegrafian de Roma á La Correspondencia de España lo siguiente:

«Monsieur Rinaldini, Nuncio de Su Santidad en Madrid, hablando con algunos prelados, se ha quejado de la conducta poco correcta del gobierno español hacia su persona; por haber éste publicado el reciente decreto sobre las Congregaciones sin avisarle previamente.

El gobierno español ha telegrafado al Sr. Pidal que ponga en conocimiento del Vaticano que el decreto se ha publicado únicamente con objeto de facilitar una estadística; y parece que el Vaticano acepta esta explicación.

«Pero queda la falta de consideración diplomática hacia el Nuncio Rinaldini, que no volverá más á Madrid.»

No creemos que por este incidente—que únicamente envuelve una falta de cortesía—deje de volver el Nuncio á Madrid. Dadas por el gobierno las explicaciones anteriores y aceptadas por la Cancillería romana, Mons. Rinaldini no dejará de volver á ocupar su puesto por este asunto.

Pero en ese telegrama hay otro aserto que conviene señalar, y es el de que el gobierno ha dicho que el decreto se ha publicado únicamente con objeto de facilitar una estadística.

Si así fuese, no estarían motivados los plácemes de la prensa liberal por el decreto del Sr. Gonzalez, que consideran como un gran paso para someter á la autoridad civil las asociaciones religiosas.

La verdad es que aquel decreto puede interpretarse de modos muy diversos. Importa, pues, que el mismo gobierno fije bien su alcance y su significación.

El tan debatido decreto ha comenzado ya á partir efecto. En el gobierno civil de Madrid se ha inscrito la Congregación de Hermanas hospitalarias del Sagrado Corazón de Jesús, institución religiosa y caritativa, que hacía ya algún tiempo que se hallaba establecida en aquella capital.

### CANALEJAS EN GUJÓN

Dicen de Gijón que el banquete ofrecido al Sr. Canalejas estuvo brillantísimo. Asistieron unos doscientos comensales. Dentro y fuera del local había numeroso público. Acompañado al Sr. Canalejas, entre otros, los Sres. Félix Inclán, Lavarría, Gayarre y García Gómez.

Aunque la línea telefónica de Galicia funciona con gran retraso por causa de los temporales, se tienen algunas referencias de lo que el señor Canalejas dijo en su discurso, que duró dos horas y fue elocuentísimo. Parece que en uno de los principales períodos manifestó lo siguiente:

«Fui, soy y seré profunda, doctrinal y científicamente republicano; pero pensó y pienso que se debe auxiliar á la actual monarquía mientras acate ésta la voluntad del país. Por eso soy soldado de fila del partido que acandilla el Sr. Sagasta, que representó las gloriosas tradiciones de la democracia española.»

### La industria metalúrgica

Según telegrafian de Londres, los Sres. Aznar y Rodas, que se hallan en aquella capital, han firmado las bases para una gran sociedad explotadora del metal, que tendrá para el comienzo del negocio unos seis millones de libras esterlinas. Los Altos Hornos y la Ibrera de Vizcaya ponen cinco millones. La casa Aznar 100. Las compañías inglesas 13.

Calculase que la producción anual será de unos ocho millones de toneladas.

La compañía será un motivo para estrechar las relaciones entre el comercio inglés y el español.

### Pesca de esponjas

Por el ministro de Marina se ha autorizado, como vía de ensayo, y durante el plazo de tres años, la pesca de esponja en las costas de Cartagena, Almería y Mallorca. Esta explotación la harán, en sociedad, un griego y un español. Después de luego, se emplearán muchos buques, y además, la autorización ofrece la ventaja de permitir una nueva industria en España.

### La ejecución de Czolgosz

Telegrafian de Nueva-York que está ya decidida la fecha de la ejecución de Czolgosz. Se verificará el día 7 de octubre, por medio de la electricidad.

Según la ley penal del Estado de Nueva-York, las ejecuciones deben hacerse en privado, dentro del edificio que sirve de prisión al reo. Además del mandato expreso de la ley, por razones de orden público se ha dispuesto que ningún extraño á la cárcel presencie la ejecución.

Sin embargo, los periódicos americanos no se resignan á quedarse sin información directa, y están haciendo toda clase de gestiones para enviar reporteros que vean con sus propios ojos los últimos momentos del asesino de Mac-Kinley.

Un periódico de Chicago ha ofrecido un millón de francos á las autoridades de Buffalo por la autorización para cinematografiar la muerte de Czolgosz.

El reo no demuestra ninguna emoción, y permanece impasible en su celda. Sus parientes han pedido permiso para celebrar con él la última entrevista. No ha podido negárselo, pero se los consiente, con la condición de no hablar de otra cosa que de asuntos de familia.

### IBSEN MORIBUNDO

Enrique Ibsen está moribundo. El Dr. Jorge Brandes, eminente crítico escandinavo, escribe desde Cristiania: «Nada puede compararse al interés que á todo el mundo inspira la salud de Ibsen. Tres médicos le asisten y los gastos corren de cuenta del Estado. Casi todo el día está en ca-

jurio de 1897, dejando sin efecto otro del Ayuntamiento del mencionado pueblo referente al contrato celebrado con el farmacéutico titular don Faustino Planellas. En la vista informó el letrado D. Joaquín Royo, impugnando la excepción dilatoria, defendiéndola el abogado del Estado señor Cardiel.

Escolares

En la sesión que bajo la presidencia del rector de esta Universidad, Dr. Candela, celebró ayer la Junta encargada de gestionar el establecimiento oficial en Valencia de las escuelas superiores de Industria y Comercio, se dió cuenta de haber sido presentados los expedientes formulados por el Ateneo y Dependencia Mercantil para conseguir el establecimiento del susodicho centro oficial de enseñanza mercantil.

El Sr. Candela, con la más plausible actividad, procedió seguidamente a informar favorablemente dichos expedientes para remitirlos mañana mismo al ministro, anunciándose en telegrama que le dirigió al terminar la reunión.

No han prosperado los buenos deseos de los dignísimos señores director y secretario de este Instituto en favor de los estudiantes que desearan cursar la carrera mercantil. A la consulta elevada al ministerio de Instrucción pública ha contestado el subsecretario Sr. Requejo, que la edad que se requiere para el ingreso en los estudios de comercio es, según previene el Reglamento de exámenes, la de 14 años y no la de 10.

Con esta disposición, tal vez se haya querido evitar que un muchacho ostente a los 13 años el título de Contador de Comercio, y a los 15 sea todo un Profesor mercantil, apto para ingresar en el cuerpo de Contabilidad del Estado y en el de las Diputaciones y Ayuntamientos, así como en Aduanas.

Conviniere que los jóvenes que por sus circunstancias especiales no pueden dedicarse a estudios de Facultad, se enteren de las ventajas que les reportaría el poseer los conocimientos necesarios para la nueva carrera de secretarios de Ayuntamientos.

Según el proyecto de reglamento orgánico pendiente de la aprobación ministerial, ajustado ya a las reformas que se intentan en la ley municipal, la entrada en este cuerpo será por oposición; se declaran inamovibles, se les señala sueldo fijo proporcionado a la importancia del cargo, y se les dá derecho a permutas ó a ingresar en las oficinas del Estado. Los estudios de esta carrera sirven también para la de contadores provinciales y municipales, establecida ya oficialmente.

Estas ventajas y otras que omitimos, y que tan recomendable la hacen, se completan con la creación de una clase especial que para esta carrera ha establecido la Academia Martín, situada en esta ciudad, calle de la Correjería, 47, y En Bou, 11.

En ella, y con poquísimos gastos, se pueden adquirir en el breve plazo de un curso los conocimientos indispensables para la práctica de dichas oposiciones y el ejercicio de la profesión, y como las clases serán nocturnas, dicho se está que podrán dedicarse a estos estudios todos los que lo deseen, incluso los que durante el día tienen otro género de ocupaciones.

Se facilitará el prospecto en dicha Academia.

Manana se verificarán en el Instituto los exámenes siguientes:

A las ocho de la mañana del premio extraordinario de Ciencias, de peritos mecánico y químico y de ingreso, y grados sección de Ciencias.

A las nueve y media, y a las cuatro de la tarde grados de peritos químicos y mecánicos.

Han sido nombrados maestros interinos de Fachea, doña Amalia Chiquillo Chiquillo; de Jorquera, doña Isabel Sirena Boix, y de la auxiliaria de Morella, D. Amable Pérez Monzonis.

Círculos y Sociedades

Hoy se celebrará una amena función en el teatro de la Sociedad recreativa familiar Nuevo Liceo, poniéndose en escena las lindísimas obras valencianas *Al sí y al plá* y *Un buen mozo*. Con seguridad que se verán muy animados los salones del referido círculo.

Fuera de Valencia

ALGINET.—Ayer comenzaron las tradicionales fiestas que a su patrono San José dedica este pueblo. Hoy habrá misa solemne con orquesta, y por la tarde la *enramá*, procesión y vuelta de la Imagen del Patriarca San José a su ermita; serenata por la música y dulzaineros, dando fin con un castillo de fuegos artificiales; mañana fiesta solemne a San Vicente Ferrer; al amanecer vuelo de campanas y *dispárá*, pasa-calle por la música y dulzaineros, a las ocho reparto de bizcochos, y misa solemne; por la tarde cabalgata y procesión, y por la noche bailes populares, serenata y *traca* en la calle de San Vicente.

REQUENA.—En la tarde del viernes descargó en este término una fuerte tormenta, que hizo experimentar al río una gran crecida. Las aguas sorprendieron a un carro que cruzaba el río por cerca del pontón que se llevó la riada el año 97, y no pudo resistir el empuje de la corriente, que lo arrastró, pereciendo ahogadas las tres caballerías que llevaba, salvándose el carretero, gracias a su serenidad.

CASTELLÓN.—El martes probablemente comenzarán las obras para erigir la proyectada cruz monumental en el desierto de las Palmas y elevado punto conocido por la ermita del padre Bartolo, que domina extraordinaria extensión de terreno.

¿Emular con Rius y Tauler?

Sr. Director de Las Provincias.

Pregunta V. si los honores que Barcelona está tributando a su inolvidable alcalde el Sr. Rius y Tauler, tentarán a alguien en Valencia para adquirir la misma gloria, prestando iguales servicios a nuestra desdichada y mal regida ciudad. Voy a contestar a V., y creo que lo mismo que yo pensarán otros que están en igual caso.

No conozco para ningún buen valenciano cargo más honroso ni envidiable que el de alcalde. Ser el magistrado popular, representación la más genuina de la ciudad a la vez que del gobierno que lo nombra, y hallarse investido de autoridad bastante para iniciar mejoras y adelantos en la población que consideramos como nuestra madre, es una posición verdaderamente lisonjera. Yo entiendo que todos los que llegan a ella se proponen hacer mucho por el bien de Valencia.

¿Por qué no lo hacen? Por una porción de impedimentos, cuya explicación sería muy larga; pero cuyas consecuencias se resumen en la siguiente conclusión: porque ningún alcalde tiene tiempo para realizar sus planes, dado el caso de que los tuviera, y de que contase con elementos para llevarlos adelante.

La prueba de lo que digo nos la dan los hechos. Es V. cronista de Valencia y puede comprobar muy bien la exactitud de la siguiente relación de los alcaldes que hemos tenido en esta ciudad desde el movimiento revolucionario de 1868:

- D. Juan Píñol Verges. . . . . 1868
D. José Antonio Guerrero Ludeña. . . . . 1869
D. Vicente Urgellés, antes Barberá. . . . . 1870
D. Francisco de P. Gras y Mirambell. . . . . 1872
D. Nicolás García Caro. . . . . 1874
D. Francisco Rodríguez Trelles. . . . . 1874
El conde de Almodovar. . . . . 1876
D. Elías Martínez Gil. . . . . 1878
El marqués del Tremolar. . . . . 1879
D. Vicente Pueyo y Ariño. . . . . 1881
D. José Busutil Barberá. . . . . 1881
D. José M. Sales y Reig. . . . . 1884
El barón de Alcahal. . . . . 1884
D. José Franco Presencia. . . . . 1885
D. Manuel Sapia Rico. . . . . 1886
D. José M. Sales y Reig. . . . . 1886
D. Vicente Alcaine Armengol. . . . . 1888

- D. Ramón Mata Crespo. . . . . 1889
D. Vicente de Salas Ojroga. . . . . 1890
D. José Sanchis Perdigón. . . . . 1891
D. Juan Doria Morera. . . . . 1891
D. Elías Martínez Gil (por segunda vez). . . . . 1891
D. Eduardo Berenguer Vilanova. . . . . 1892
D. Juan Busutil Montón. . . . . 1892
D. Manuel Zabala Urdaniz. . . . . 1893
D. Joaquín Reig Bizn. . . . . 1894
D. Froilan Salazar Rives. . . . . 1895
D. marqués de Cáceres. . . . . 1895
D. Joaquín Santonja Lisbona. . . . . 1896
D. Francisco Martínez Bertomeu. . . . . 1897
D. Pascual Guzmán Pajaron. . . . . 1899
D. Juan Doria Morera (por segunda vez). . . . . 1899
D. José Montesinos Checa. . . . . 1900
D. José Igual. . . . . 1901

Es decir, que en un tercio de siglo, en treinta y tres años cabales, hemos tenido en Valencia treinta y cuatro alcaldes. Hay que añadir las muchas interinidades, en las que han dejado de actuar los alcaldes propietarios, ó han dejado de serlo, y resultará que el término medio de la gestión municipal de cada uno de ellos ha sido de ocho a nueve meses.

Con esta inestabilidad, ¿es posible que haya administración que se mejoren los servicios, que se hagan reformas de embellecimiento ó de utilidad más positiva? ¿Puede haber de este modo alcaldes como Rius y Tauler?

El mal es patente. Sobre el modo de evitarlo hay mucho que pensar; pero, sea cual fuese el remedio que se imagine, ha de implicar una reforma radicalísima en el modo de constituirse y funcionar nuestros Ayuntamientos.

UN EX-ALCALDE DE VALENCIA.

Observaciones importantes

sobre la matrícula del Instituto general y técnico de Valencia

El celoso director de este Instituto Dr. D. Pedro Fuster, nos remite un escrito que, por su mucha extensión, no podemos insertar hoy; pero del cual no queremos privar tampoco a nuestros lectores, por considerarlo de gran actualidad y vivo interés.

Comienza así su importante comunicación. "El resultado de las inscripciones de matrícula en este Instituto la producido en mi ánimo una impresión altamente dolorosa y pesimista, acerca de la posibilidad de una pronta regeneración en nuestra patria. No, no es posible acudir el letargo en que nos hallamos sumidos, mientras la sociedad española continúa estacionada ante los sistemas educativos que mil rutinarias costumbres han hecho prevalecer, y no se arroje con decisión en busca de los nuevos derroteros que han de abrir fuentes de riqueza; instrucción práctica y el hábito de trabajo.

Mas de mil alumnos vendrán a matricularse en los estudios generales, de los que dos tercios, a lo menos, aspirarán a ser médicos y abogados, mientras que solamente unos 40, es decir, el 4 por 100 se deciden por las carreras de perito químico, mecánico, agrónomo, piloto, maestro de instrucción primaria, etc., etc. Los padres de familia, está visto, no quieren que sus hijos se dediquen a los estudios técnicos, agrícolas e industriales. —Nuestra Península, grande y rica en otros tiempos, no quiere entrar de lleno en su futura europeización; prefiere seguir su camino decadente.

El Dr. Fuster ha creído oportuno indicar las positivas ventajas que seguramente habrían de reportarse desmenuando las enseñanzas prácticas. "Si pudieran, dice, incluirse en el ánimo de las personas sensatas y sobre todo de los cabezas de familia y dueños de fábricas y talleres estas verdaderas, pronto circularía savia nueva en el organismo escolar, y pronto rejuvenecería nuestra raza."

Lo que dice el director del Instituto sobre el estado lastimoso de nuestra patria y el influjo que podría tener en ella, dando nuevo rumbo a la enseñanza, lo daremos a conocer otro día.

QUINTAS

SORTEO DE DÉCIMAS

La comisión mixta de Reclutamiento se reunió ayer, despachando varios expedientes de quintas. Después se procedió al sorteo de décimas.

Los pueblos a quienes corresponde un soldado mas de los del cupo asignado, son:

Zona de Játiva.—Adzaneta, Alfarrasí, Quesa, Ollería, Benisnera, Montaverner, Otos, Palomar, Benimuslem, Millares, Canals, Masalavés, Aigues, San Juan de Enoya, Villanueva de Castellón, Sençra, Alhaurin, Corbera, Favareta, Guadalupe, Polinça, Chiva, Yátova, Enguera, Ador, Portús, Rafelcofer, Alcoira, Játiva, Sollana, Cullera, Llanera, La Granja, Macastre, Anna, Bolbitse, Belgida, Benifairó de Vallidigna, Beniarjó, Benitjar, Montesa, Miramar, Barcheta, Enoya, Alcuña de Carlet, Novelé, Agullent, Ayelo, Torreña, Fuente la Higuera, Bicorp, Montroy, Gabarda.

Zona de Valencia.—Benagéber, Castielfabib, Domeño, Higueruelas, Chelva, Aleubias, Andilla, Bugarra, Vallanca, Catarroja, Alacúas, Alcegar, Alfart, Quart de Poblet, Sedaví, Almacera, Casinos, Vinalesa, Rocafort, Moncada, Tabernes Blanques. Distrito de la Misericordia.—Museo, Vega, Centro, Chirivella, Lugar Nuevo de la Corona, Liria, Villar del Arzobispo, Pedralva, Puebla de Valbona, Alboraya, Audiencia (sección), Fojos, Meliana y Silla.

Conservación de frutas

A principio del corriente mes leímos en la prensa de Málaga y Barcelona, los plácemes que dirigía al ingeniero industrial D. José de San Martín y Falcón, con motivo de las conservas de frutas al natural que tenía exhibidas en la Exposición provincial que acaba de celebrarse en aquella hermosa capital andaluza.

El Diario Mercantil de Barcelona, decía: "En treinta frascos de cristal, hemos visto en la Exposición toda clase de frutas, conservadas perfectamente, por un nuevo procedimiento, inventado por el ingeniero Sr. San Martín. Las narajas con cáscara, mondados y en cascos, el limón, ciruelas, peras, alberchigos, cerezas, higos chumbos y las delicadísimas frutas, fresas, brevas, chirimoya, plátano, uva moscatel y otras que entran en putrefacción a los dos ó tres días, están en la Exposición perfectamente conservadas, cual si acabaran de ser cogidas del árbol. Esta instalación llama profundamente la atención del público y especialmente de los productores, que ven en este invento un medio seguro de utilizar con gran provecho las frutas que antes no podían exportarse." La prensa de Málaga decía también: "Adelantamos la noticia, al parecer increíble, de haber gustado ayer, (2 de septiembre), fresas, brevas y melocotones en perfecto estado de conservación."

Por la importancia que el hecho puede tener sobre la riquísima producción frutera de la provincia de Valencia, y el alto precio a que podría venderse en el extranjero la uva valenciana, que hoy vá quedando sin valor por la crisis que atraviesa la producción vitivinícola, teníamos vivísimos deseos de comprobar por nosotros mismos lo que decía la prensa de Barcelona y Málaga, y ayer pudimos satisfacerlos, visitando en la Fonda de Europa al representante en Valencia del ingeniero Sr. San Martín. Efectivamente, probadas por nosotros las uvas, naraja, plátano y ciruelas conservadas desde hace mas de seis meses, las encontramos tan enteras y aromáticas, como si acabaran de traerse de la huerta.

Deseamos que la nueva industria se implante en nuestra provincia, y que sus riquísimas frutas lleguen a ser conocidas en todos los mercados del mundo, ya que hoy pueden transportarse y conservarse en cualquier tiempo, con lo cual crecerán mucho la agricultura, la industria y el comercio de nuestra patria, que bien necesitada se encuentra de ello, habido en cuenta que sólo en el primer semestre de este año, nuestra balanza mercantil con el extranjero ha bajado a la enorme y ruinoso cifra de 46 millones de pesetas.

LOS ALBAÑILES

Ya ayer apenas quedaban propietarios que no hubiesen aceptado la jornada de las ocho horas; pero la Compañía Central de Aragón, ó el contratista que construye la estación y los talleres, no acepta, al parecer, la imposición, lo cual pone en situación difícil a los obreros forasteros que en estos trabajos se ocupan.

Dichos obreros tienen de un lado la necesidad de no perder el jornal, encontrándose, como se encuentran, en una población para ellos extraña; y de otro por compañerismo y por otras razones se inclinan a seguir a los albañiles valencianos. Ayr volvieron al trabajo algunos de los que anteayer lo abandonaron, si bien con ánimo, según noticias, de terminar la tarea del día a la hora acordada por los huelguistas; pero la lluvia les hizo cesar antes, no llegando por esta razón a saberse a ciencia cierta si era este su propósito.

En el camino del Grao se trabajó, excepto en una obra, las ocho horas, y ésta será también la resolución que prevalecerá entre los albañiles de los poblados marítimos, que mañana han de reunirse para decidir su actitud.

Como en los días anteriores, los huelguistas no dieron lugar a ningún incidente.



APOLO

La segunda audición de *Sagunto* proporcionó anoche otra ovación al maestro Giner, quien asistió al teatro y fué varias veces llamado a escena con mucho entusiasmo por sus numerosos admiradores.

La obra resultó mejor interpretada que la noche anterior; pero no faltaron lunares en el detalle.

La señorita Vila estuvo afortunada, y fué aplaudida con justicia en el segundo y tercer acto.

El Sr. Tabuyo, muy feliz en la escena de la invocación a su patria. El Sr. Vidal se hizo aplaudir también.

El tenor Baldovi hizo alarde de voz, especialmente en los agudos; pero poniendo de relieve que le falta mucho que aprender.

Se coros y la orquesta, algo mas ajustados.

Se ha abierto un nuevo abono a seis únicas funciones, que comienza con la de hoy.

Plaza de Toros

Hoy, probablemente, llegarán en tren especial los seis novillos-toros de Perez de la Concha y los seis de Anastasio Martín. Los de Perez de la Concha los estoquearán el próximo domingo, como digimos, los diestros Chico de la Blusa y Cocherito de Bilbao.

CAMPAÑA VINÍCOLA

Dicen de Onteniente que ya están comprometidas para el día 6 del próximo octubre todas las habitaciones de las dos hospederías que existen en aquella importante población. El gran *meeting* vinícola se celebrará en la plaza, en la que se colocará un tablado, desde donde harán uso de la palabra los oradores que han de defender la abolición del impuesto de consumos para el vino.

Los ayuntamientos de Villarroal y de Burriana han adherido al *meeting* de Onteniente.

Además del *meeting* que hoy se celebrará en Alcalá de Chisvert, y al que asistirán los diputados Cortes D. Manuel Irazo y D. Juan Pérez Sammillán, se verificará otro en el Centro Republicano de Castellón, convocado por el diputado a Cortes por aquella capital D. Fernando Gaset Lacassaña. En este *meeting* se defenderá la supresión del impuesto de consumos y la reducción del ejército permanente.

En Villafamés tendrá lugar el martes ó miércoles un *meeting*, en el que se presentará el Mensaje que los viticultores de aquella zona dirigirán a la Asamblea de Onteniente.

THE BERLITZ School of Languages

Valencia.—Pintor Sorolla, 11

Profesores nacionales PARIS 1900 DOS MEDALLAS DE ORO

Enseñanza práctica, sin traducidir. Lecciones de ensayo gratuitas. 190 sucursales en Europa y América. Lecciones particulares y generales. MÉTODO

LIBROS NUEVOS

El número 7 en la Historia Sagrada, por D. Pascual Sanz y Forés.—Gandia.

El autor de este opúsculo es hermano del ilustre y ya difunto cardenal del mismo apellido, y notario muy conocido en la ciudad de Gandia. Su ilustración y su amor al suelo natal le indujeron a investigar los anales de la ciudad de los Borjas, y ha publicado varias memorias muy eruditas sobre estos asuntos.

De reciente, hallándose enfermo y habiéndole llamado la atención las muchas veces que se repite el número 7 en la Historia Sagrada, se entretuvo compilando los pasajes de dicha Historia antigua y moderna, y prácticas y disposiciones de la Iglesia en que dicho número ocupa su lugar con preferencia a los demás. Este trabajo, curioso y pacientemente, lo ha dado a la estampa, confesando en el prólogo que no tiene importancia ni mérito científico; pero de su lectura se sacará el provecho de no emplear mal el tiempo y recordar algo de la Historia Sagrada. Esta obra forma un volumen en 4.º de 146 páginas.

Jarabes Marzal. Despacho: San Vicente, 194, extramuros. Elaboración puramente basada en flores, frutas, aceites y azúcares superiores. Mezclando tan solo una cucharada de cualquiera de los Jarabes citados en un vaso de agua natural ó de Seltz, se obtiene un delicioso y refrescante.

Balneario de Benimarfull

Médico-Director: DR. D. SALUSTIANO F. CHECA. Aguas sulfhídrico-sulfurosas, nitrogenadas, clorurado-sódicas. Temporada oficial: De 15 Mayo á 15 Octubre

Estas aguas dan sorprendentes resultados en el HERPETISMO, REUMATISMO, SIFILIS, ESCROFULISMO y LINFATISMO. Son verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo, como las dispepsias en todas sus formas, los cólicos dependientes de digestiones incompletas; las diarreas crónicas, causadas por las diatesis herpéticas, reumáticas ó escrofulosas; las gastralgias y enteralgias motivadas por estados anémicos, cloro-anémicos ó neuro-asténico; la enterocolitis infecciosa por fermentación de alimentos mal digeridos, y en suma, todas las alteraciones y el desequilibrio de los órganos de la digestión por crónicos que sean. TITINERARIO. Por ferrocarril á Carcagente, Gandia y Muro; en esta última estación espera el coche del establecimiento, que en media hora conduce a los señores bañistas al Balneario. Saliendo de Valencia en el mixto de Játiva á las 6, se llega al Balneario á las 12, y tomando el correo de las 14.55, se llega á las 21. Noticias y prospectos gratis á quien los pida á D. EDUARDO GONZALEZ, San Vicente, 185, VALENCIA ó al administrador del Balneario, D. MIGUEL VITORIA, BENIMARFULL

ACADEMIA MARTÍN

1.ª y 2.ª enseñanza.—Estudios de Facultad.—Carreras especiales. RESULTADO TOTAL en los actuales exámenes, antes de los tres meses de la fundación de la Academia: Escuela de Ingenieros de Barcelona. . . . . 2 presentados. 2 aprobados. Facultad de Ciencias de Valencia. . . . . 2 " 2 " Id. de Filosofía y Letras. . . . . 3 " 3 " Instituto general y técnico. . . . . 5 " 5 "

MOTORES DE AIRE CALIENTE privilegio Rider

Mrs. Hayward-Tyler and Company LONDRES. El más práctico, sencillo y económico de consumo é instalación que se conoce. Especial para la elevación de aguas para usos domésticos ó industriales, en pozos hasta 120 metros de profundidad. De un cuarto, medio y un caballo de fuerza, combinados con bombas y movimientos especiales, cualquiera que sea la disposición del pozo. PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO AL Representante general en España Manuel Gomez Cano Colón, 41.—Teléfono 746.—VALENCIA

El Colegio de San Miguel de Liria

dirigido por D. RAFAEL LAPESA, Doctor graduado en Filosofía y Letras se ha trasladado á VALENCIA, plaza de San Pablo, 4 (frente al Instituto). El edificio está situado en el punto más sano de la capital, y tiene espaciosas, cómodas y ventiladas habitaciones, hermoso jardín, agua filtrada y patios de juego y recreo.—Este Colegio, que ha aventajado siempre en baratura y resultados á los demás de la provincia, tendrá enseñanza oficial y no oficial (admitiendo alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes é externos). HONORARIOS DE MANUTENCIÓN.—Pensión: 150 pesetas diarias ó 135 pesetas trimestrales.—Media pensión: 90 céntimos de peseta diarios ó 81 pesetas trimestrales. HONORARIOS DE ENSEÑANZA.—Alumnos de primera enseñanza y del primer periodo, 10 pesetas por trimestre; del segundo, 15; del tercero, 20; del cuarto, 25.—Internos de segunda enseñanza, estudios generales y técnicos: del primer curso, 30 pesetas por trimestre; del segundo, 35; del tercero, 40; del cuarto, 45; del quinto, 50; del sexto 55.—Medio-pensionistas, permanentes ó externos de segunda enseñanza, estudios generales y técnicos: del primer curso, 50 pesetas trimestrales; del segundo, 55; del tercero, 60; del cuarto, 65; del quinto, 70; del sexto, 75.—Internado para alumnos mayores de 17 años, ó de facultad y carreras especiales, civiles ó militares: satisfarán 2 pesetas diarias ó 180 pesetas trimestrales. Para más detalles pidanse reglamentos al director ó en la portería del Colegio.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 3, farmacia, Barcelona.

Colegio modelo de corte y confección

Dirigido por doña Ana María Micó Plaza de la Reina, 2, 3.º Apertura del nuevo curso el día 1.º de octubre próximo.

ORINA

El que quiera curarse la enfermedad de piedra, arenillas é inflamación de la vejiga, que vaya al Grao, y allí encontrará una yerba extranjera, y curará dentro de ocho días. Depósito: camino del Grao, 108, barbería del Ovalo.

Se necesita un socio que tenga nociones de comercio, que aporte un capital de 10,000 á 15,000 pesetas, con la obligación de ocuparse en las operaciones de caja á las horas que más le convenga. Razón: Calle Linterna, núm. 21, 1.º

LAPIDAS S. ORTIZ MIGUELETE 3 VALENCIA. Las familias deben tener siempre un bote Nattalan para obtener la curación rápida de quemaduras, contusiones, luxaciones y dislocaciones. De venta en todas las farmacias y droguerías. VACUNA CENTRO PROVINCIAL DE VACUNACIÓN ANIMAL Milagro, 14. Se vacuna todos los días de once á dos, garantizando el éxito de la vacunación. Los sábados por la tarde se vacunará gratuitamente á los pobres. Se remiten por el correo tubos y frascos francos de porte.

Vacante

Se halla vacante la plaza de veterinario titular de Castielfabib, dotada con el haber anual de 750 pesetas. Plazo para solicitarlo, diez días.

VACANTE ECLESIASTICA

Se halla vacante en la Metropolitana la plaza de tenor de capilla, y se hace saber á quienes se crea en aptitud de poder desempeñarla, que pueden acudir á la secretaría capitular con su correspondiente solicitud, en donde se enterarán de las condiciones de su provisión. El plazo para solicitarlo terminará el 15 del próximo octubre.

CALVARIO PÚBLICO DE VALENCIA

La Comisión reglamentaria que debió celebrarse el domingo próximo la Hermandad del Santísimo Cristo, se suspende hasta el día siguiente al de la Virgen del Pilar, que se verificará como de agrado á la misma, con exposición de S. D. M., á las siete y media, y los cuatro de la tarde se estará al rosario en la capilla, y después saldrá el Via-Crucis con la solemnidad del Viernes Santo, pronunciando la plática el P. Calasanz Alcañiz, escolano.

Publicaciones

El núm. 63 de la revista "Hispania", está dedicado á honrar la memoria del que fué alcalde de Barcelona, Excmo. Sr. D. Francisco de P. Rius y Tauler. Su contenido es el siguiente: Portada, por M.ª y Fontdevila, vistas de la casa y posesiones de la familia Rius y de la casa que ocupó el Sr. Rius y Tauler en Sarriá, construida por suscripción pública; un estudio de D. Jaime Carner sobre la influencia

Arrejada por Rius y Tallet en la transformación de Barcelona un artículo "El gran alcornoque de Barcelona..."

A las 9 noche.—El cabo primero.—Los monigotes del chisco.— La Tempranica...

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 25 de setiembre de 1901.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Vapor Sevilla, de Sevilla y escalas, con cargo general. Vapor Jacintia, de Barcelona, con cargo general.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

(De La Correspondencia de Valencia) Madrid 28, a las 15'25.

La dirección general de Sanidad ha publicado en la Gaceta una orden dictando medidas para prevenir la invasión de la peste bubónica.

En los centros políticos se atribuye el viaje del ministro a un telegrama conminatorio del señor Montero Ríos...

Acabamos de recibir el siguiente despacho puesto en Valladolid a las tres de la tarde: "Circulan insistentes rumores de haberse agravado en su enfermedad el Sr. Gamazo..."

Se han confirmado los rumores respecto a haberse agravado el Sr. Gamazo. Un despacho de Valladolid dice que los médicos convinieron en la necesidad de sangrar al enfermo.

Se han confirmado los rumores respecto a haberse agravado el Sr. Gamazo. Un despacho de Valladolid dice que los médicos convinieron en la necesidad de sangrar al enfermo.

Tranvías de la Sociedad Valenciana

El servicio ordinario de los coches pertenecientes a esta Sociedad, desde el 1.º de octubre próximo hasta nueva orden, será el siguiente:

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—La Dedicación de San Miguel Arcángel, y la misa de la dedicación de San Miguel Arcángel...

Cultos

En la Basílica, a las nueve misa conventual, con sermón a cargo del canónigo Dr. Cruz Tamarit.

Las misas rezadas que se celebrarán hoy 29 en la iglesia de la Compañía, serán en sufragio del alma de D. Tomás Martín Echeveste.

XXIV ANIVERSARIO Todas las misas que se celebrarán hoy domingo en la parroquia Iglesia de San Estéban, serán en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña Julia Fiol y Rojas DE JULIÁN

EL SEÑOR D. Jerónimo Amat y Astor que falleció el 2 de enero de 1885 Su viuda, hijos, hija política y nietos, suplican y agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Observatorio meteorológico DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA A LAS NUEVE 26 setiembre.—Barómetro, 766'43; termómetro, 20'; humedad, 76; ONO; calma; vientos, 0.

Espectáculos TEATRO DE APOLLO.—A las 8 noche.—La Bohème. TEATRO DE RUFAFA.—A las 8'30 tarde.—El capote de pascua.—Los monigotes del chisco.—Gigantes y cabezudos.

tesores y alumnos y las Sociedades obreras con sus estandartes.

Dícese que con motivo del viaje del general Weyler se activarán las defensas de Ceuta y la construcción de cuarteles en el campo de Gibraltar para el envío de fuerzas.

Dice que el marqués de Cerralbo ha marchado a Varsovia, donde se halla D. Jaime, y que entre los carlistas hay mar de fondo.

NUESTRO SERVICIO

Telegramas de París del 28 de setiembre, a las 15 4 por 100 exterior, 70'40 Cables, 6 por 100.

DE LA CASA PEDRO GALIANA

Fin próximo, 72'00 Alcantaras, 67'20 Cables 1886, 60'00 Orenses, 22'15 Cables 1890, 60'00 Libras, 43'40 Colonial, 63'37 Francos, 38'10 Amortizable 5 por 100, 92'77 Paris: 4 por 100 exterior, 70'40 Nortes, 48'20

CRÓNICA TAURINA

Cogida del Morenito Arnedo, 28, a las 20'45. En la novillada que se celebró ayer tarde en Arnedo, fué cogido el Morenito de Sevilla, resultando con una cornada en un muslo.

AGENCIA MENCHETA

Balance del Banco El balance del Banco de España correspondiente a la semana actual, contiene las siguientes cifras comparado con el de la semana anterior: Oro.—Ha aumentado 18,283 pesetas.

Los religiosos de Francia

Dicen de San Sebastián que en el expreso de Francia pasaron con dirección a España 35 religiosos y varias monjas.

El presupuesto de Estado

Parece que el duque de Almodóvar se propone no hacer alteraciones de importancia en el presupuesto de su departamento.

El ejército de Baleares

Telegrafían de Palma que se ha celebrado allí una reunión de padres de familia, para protestar contra la organización que ha dado el general Weyler al ejército regional balear.

Las corridas de vaquillas

En Calanda (Zaragoza) se amotinó el vecindario por haber prohibido el alcalde que se celebraran corridas de vaquillas.

El intérprete Sr. Saavedra

Se ha recibido un despacho de Mazagán comunicando que llegó a aquella ciudad el intérprete de nuestra legación en Tánger, Sr. Saavedra, saliendo enseguida para Marrakesh.

preto de nuestra legación en Tánger, Sr. Saavedra, saliendo enseguida para Marrakesh.

La Bolsa de París

Sigue la agitación en la Bolsa de París. Conferencia Los señores duque de Veragua y Urzaiz celebraron una detenida conferencia.

Canalejas en Gijón

Los telegramas de Gijón contienen un extracto del discurso pronunciado por el Sr. Canalejas al final del banquete con que se le ha obsequiado en aquella ciudad.

El orador lamentó el retraimiento de las masas populares. Dijo que se acerca el momento más solemne para España, cual es el nuevo reinado.

Servicio Especial

La recaudación Madrid 28, a las 23'10. La recaudación obtenida, por todos conceptos, hasta el mes de agosto último, asciende a pesetas 96.000.000, ó sean 13.000.000 mas que en igual período del año anterior.

Los principales aumentos obtenidos se deben a la contribución sobre las utilidades, a la territorial, a la renta de tabacos y al impuesto de consumos.

Sobre las órdenes religiosas

El duque de Almodóvar ha dicho que cuando la reina firmó el decreto sobre las Asociaciones, telegrafió enseguida al Sr. Pidal explicándole su alcance para que estuviera enterado como embajador de España cerca del Vaticano.

El cadáver del príncipe de Orleans

Telegrafían de Marsella: "Esta mañana ha sido desembarcado el cadáver del príncipe Enrique de Orleans, en presencia de la familia, de varios amigos y de una numerosa concurrencia."

La salud del Papa

El Dr. Laponni ha desmentido la noticia relativa a la enfermedad del Papa, quien se dedica todos los días a sus ocupaciones acostumbradas.

La peste en Nápoles

El análisis bacteriológico practicado en el lazareto de Nisida, respecto de todos los enfermos, ha confirmado que se trata de la peste bubónica; pero hasta ahora no se ha registrado ningún nuevo caso en Nisida, ni en Nápoles, fuera de los 12 ocurridos en el primer momento.

Kitchener no dimite

En una nota oficiosa se niega que sea exacta la noticia publicada por el Daily News, relativa a la dimisión de lord Kitchener.

Los venezolanos derrotados

Comunican desde Curazao que circula el rumor de que en un combate trabado en Goajira, los venezolanos perdieron 4 cañones y tuvieron 300 prisioneros, y 600 muertos, heridos ó desaparecidos, figurando entre los heridos un hermano del presidente de la República, Sr. Castro.

Reclamación de Portugal

Comunican de Tanger que a causa del grave estado en que se encuentra el súbdito portugués atropellado por la morisma fanática en las calles de Fez, el aspecto de la cuestión se pone muy serio.

Municiónes de Marruecos

Ha llegado a Gibraltar, procedente de Londres el vapor inglés Calde, que se dirige a Mazagán y

conduce 88 cajas de municiones de guerra, compradas por el gobierno marroquí. Llama mucho la atención que en los actuales momentos sea Inglaterra tan tolerante.

Uno menos

Telegrafían de París que el autor del atentado contra el shah de Persia, que estaba purgando su pena de trabajos forzados, ha fallecido en las Islas de la Salud.

Cinco mil lanchas

Dicen de Redonella que se confirma la noticia de que una infinidad de lanchas jaiteras se dirigen a Cángas, donde se reunirán unas cinco mil para celebrar la anunciada manifestación.

La salud del Papa

Anoche reaparecieron los desarreglos intestinales que suele sufrir el Papa. Aunque la dolencia no tiene importancia, los familiares de Su Santidad muestran alarmados por la avanzada edad de Leon XIII, y también por la frecuencia con que se repiten estos desarreglos.

La escuadra francesa

Anuncián de Tarifa que, con rumbo al Mediterráneo cruzó el Estrecho la escuadra francesa compuesta de tres acorazados y un crucero.

Los cambios

El cierre de los cambios ha sido el siguiente: París, 43'10. Londres, 00'00. "a Maya," Según telegrafían de Valladolid, el estreno del drama de Leopoldo Cano, La Maya, ha sido un gran éxito.

El testamento de Mac-Kinley

Ha sido abierto el testamento de Mac-Kinley. Este deja 200.000 dollars, enaragando además que se le entregue a su hermana una renta de 1.000 dollars.

Postres variados

Algo de poesía A un poeta Del jazmín y de la rosa Extraña la miel sabrosa La mariposa y la abeja; Esta en el panal la deja, Mas, ¿dónde la mariposa?

Charada

Entre los norteamericanos excentricos sigue generalizándose la moda de franquear los rápidos del Niágara dentro de un tonel abandonado a la corriente, peligroso sport que dió a conocer hace algún tiempo al nadador Carlisle Graham.

La botadura tuvo efecto a las cuatro de la tarde, siendo presenciada por inmensa muchedumbre, ávida de sensaciones fuertes. El tonel dió unas treinta vueltas en torno de la catarata, siendo luego arrastrado por la corriente a enorme distancia.

Diccionario biográfico crítico

de los artistas valencianos desde el siglo XIV hasta nuestros días Obra premiada por Lo Rat-Penat y recomendada oficialmente por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, por el Barón de Alcañal

Un volumen en 4.º, con cubiertas de papel vitela. Consta de anteportada, portada a dos tintas, otra hoja preliminar y 444 páginas.—Precio: 10 pesetas.

Los pedidos, imprenta Domenech, Mar, 65, y en las principales librerías.

Imprenta Domenech, Mar, 65.



